

TOMO POSESION EL NUEVO DIRECTOR DEL INSTITUTO DE INVESTIGACIONES ESTETICAS

El doctor Rubén Bonifaz Nuño, Coordinador de la Investigación Humanística de la Universidad Nacional Autónoma de México, dio posesión el lunes 2 del cargo de Director del Instituto de Investigaciones Estéticas al licenciado Jorge Alberto Manrique Castañeda, electo recientemente por la Junta de Gobierno.

En un acto efectuado en el sexto piso de la Torre de Humanidades, el doctor Bonifaz Nuño, en representación del Rector Guillermo Soberón, agradeció a la doctora Clementina Díaz y de Ovando, directora saliente, la actividad que desarrolló durante su administración en beneficio del instituto y de la Universidad; al mismo tiempo, exhortó al nuevo director a desarrollar tareas para incrementar la calidad de investigadores, estudios y publicaciones de esa dependencia.

En su discurso de toma de posesión, el licenciado Manrique Castañeda agradeció el nombramiento de que fue objeto por las más altas autoridades de la UNAM.

Después informó que se mantendrá y se incrementará el nivel de investigación del IIE, se estimulará la preparación de nuevos investigadores y se realizarán cambios en la administración o proyección de este organismo, siempre y cuando sean necesarios.

Hizo notar también que pedirá la orientación de la directora saliente y de otros

investigadores para el mejor desarrollo administrativo del Instituto, el licenciado Manrique Castañeda hizo un llamado a todo el personal que labora en la dependencia para que labore en el mejor funcionamiento del IIE.

Por su parte, la directora

saliente, doctora Clementina Díaz y de Ovando, agradeció la ayuda que el personal académico y administrativo le brindó durante su administración y aseguró que todos tratarán de prestar sus servicios al nuevo director para que realice una tarea brillante.



El doctor Rubén Bonifaz Nuño (a la izquierda) en los momentos de dar posesión del cargo de Director del Instituto de Investigaciones Estéticas, al licenciado Jorge Alberto Manrique Castañeda.

SEMINARIO SOBRE PROBLEMAS ACTUALES DE LA UNIVERSIDAD LATINOAMERICANA

El licenciado Víctor Flores Olea, Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, inauguró el lunes pasado, un seminario sobre Problemas Actuales de la Universidad Latinoamericana.

Durante un acto efectuado en el auditorio de la División de Estudios Superiores de la Es-

cuela Nacional de Economía, el licenciado Flores Olea informó que durante la celebración de este evento, que terminará el jueves 5 del actual, se discutirán, analizarán y tomarán decisiones respecto a los diferentes problemas por los que atraviesan las universidades latinoamericanas.

Pasa a la Pág. 2

GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

TERCERA EPOCA VOL. IX No. 9 CIUDAD UNIVERSITARIA, 4 DE DICIEMBRE DE 1974

ARCHIVO HISTORICO

DIR. GRAL. DE BIBLIOTECAS

U. N. A. M.



Presidieron el acto inaugural del seminario, en el orden acostumbrado, el licenciado Víctor Flores Olea, doctor Juan Manuel Lozano, doctor Samuel Lichenstein, licenciado José Luis Ceceña, licenciado René Zavaleta Mercado, M. en C. Juan Luis Cifuentes, doctor Oscar Prudencio, y los profesores Theotonio Dos Santos y Eduardo Ruiz.

ACUERDO EN LOS MECANISMOS DE ADMISION PARA EGRESADOS DE LA PREPARATORIA POPULAR



En una prolongada sesión realizada anoche en el salón Justo Sierra de la Rectoría, se acordaron los mecanismos de admisión para los egresados del presente año de la Preparatoria Popular incorporada a la Universidad Nacional Autónoma de México.

Los representantes de la Preparatoria Popular y la comisión designada por el Rector, encabezada por el doctor Valentín Molina Piñeiro, Secretario de Rectoría, e integrada por el doctor Luis Lara Tapia, Director de la Facultad de Psicología; licenciado Enrique Espinosa Suñer, Director de la ENP; doctor Eduardo López Betancourt, Director General de Actividades Socioculturales e ingeniero Enrique del Valle Calderón, Director de la Facultad de Ingeniería, convinieron que una vez cubiertos los requisitos, que serán dados a conocer con posterioridad, los egresados este año de la Preparatoria Popular incorporada a la Universidad Nacional Autónoma de México, ingresarán libremente a las diversas escuelas y facultades de la UNAM, con los mismos derechos y obligaciones que les conceden los reglamentos y leyes universitarios.

En el acto, presidido por los licenciados Flores Olea, y José Luis Ceceña Gámez, Director de la ENE; el maestro en Ciencias Juan Luis Cifuentes Lemus, Director de la Facultad de Ciencias, así como exrectores y exprofesores de diversas universidades latinoamericanas, también hizo uso de la palabra el doctor Oscar Prudencio, exrector de la Universidad de la Paz, Bolivia.

Aseguró que el seminario es de mucha importancia y que la Universidad Autónoma es una Universidad crítica, una institución comprometida con su pueblo, con los ideales de una democracia.

Se pronunció después por una lucha universitaria latinoamericana conjunta, ya que los problemas latinoamericanos deben ser resueltos por "nosotros los latinoamericanos".

La primera conferencia de este seminario estuvo a cargo del licenciado René Zavaleta Mercado, quien manifestó:

"Los universitarios, intelectuales, técnicos, científicos, tienen un papel fundamental en la construcción de la conciencia colectiva, y es incuestionable que el grado más atroz de la explotación es aquel en el que las personas ignoran que son explotadas".

Añadió que el papel de los intelectuales "consiste en servir a los explotados pero no en sustituirlos, porque la liberación de éstos es algo que concierne a ellos mismos.

"El papel de las universidades está unido de un modo más bien esencial a la cuestión de la reproducción de la civilización.

"Pero no se puede producir civilización sin crearla a la vez y así, en la transferencia de las adquisiciones culturales de una generación de los hombres a la otra, están implícitos su enriquecimiento y su expansión.

"Está en la naturaleza de las cosas el saber que el grado de civilización de un país se midió

CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE DERECHO CONSTITUCIONAL Y AMPARO

por el nivel alcanzado por sus universidades y por el papel que cada sociedad asigna a sus universidades, por el rol de preeminencia o supeditación que les asigna”.

El licenciado Zavaleta Mercado dijo que una cultura no puede crearse ni reproducirse por decreto y, por eso, “el siglo entero en la América Latina está signado en gran medida por las luchas que ocurrieron en torno a la instauración y el mantenimiento de la autonomía universitaria.

“Puede decirse que la autonomía universitaria, lo mismo que la participación de las mujeres, que la libertad y la organización de los obreros y de los campesinos, de la masa del pueblo en general, son auténticos indicadores de la medida en que existe la democracia de un país”.

El Director de la Facultad de Derecho, licenciado Pedro Astudillo Ursúa inauguró el lunes 2 el Primer Ciclo de Conferencias que organiza la Academia Estudiantil de Derecho Constitucional y Amparo A. C., sobre esta rama del derecho.

Asistir a la inauguración de actos como éste, dijo el director, es motivo de gran orgullo pues son ejemplo de la trayectoria de primerísimo orden que ha tenido, tiene y tendrá la facultad, en la formación de hombres de gran valía, al servicio de la nación.

“Tal es el caso del doctor Ignacio Burgoa Orihuela, Director del Seminario de Derecho Constitucional de Amparo Agrario, que se referirá esta noche precisamente, al Amparo en materia agraria”, afirmó.

ción individualista ni burguesa, ni tampoco socialista como se le ha querido tildar en muchas ocasiones.

Nuestra Carta Magna, dijo, presenta facetas diferentes en las que por igual protege los derechos individuales y colectivos de obreros, campesinos, así como de otras clases sociales y comunidades de lo más diversas.

Su tónica, es clara y diáfana: protege al individuo, sino también sus derechos colectivos.

Por eso, agregó, el Amparo en Materia Agraria es un ‘mentis’ para todos aquellos devotos de las autocracias o de las dictaduras de cualquier tipo. México es la cuna de la Institución más grande que haya surgido en cualquier parte del mundo: el amparo.

ACTIVIDADES DEL DEPARTAMENTO DE MUSICA DURANTE EL MES DE DICIEMBRE DE 1974.

CORO DE LA UNIVERSIDAD

Jueves 5 y viernes 13

19:30 horas

(Auditorio de Medicina)

HOMENAJE A ARNOLD SCHOENBERG

MUSICA DE CAMARA

Miércoles 4/19:30 horas

(Teatro de Arquitectura)

JAMES FULKERSON

Trombon

Música Contemporanea

Sábado 7/19:30 horas

(Biblioteca Benjamín Franklin)

Domingo 8/17:00 horas

(Teatro de Arquitectura)

ARTURO MACHORRO

Organo

Lunes 9/19:30 horas

(Teatro de Arquitectura)

ARNOLD SCHOENBERG Y SUS DISCIPULOS

Música de Cámara

Miércoles 11/19:30 horas

(Teatro de Arquitectura)



En la gráfica, los licenciados Enriqueta Díez Vargas Bonilla, Francisco Sosa Manzur, Pedro Astudillo Ursúa, Ignacio Burgoa Orihuela, Daniel González Bustamante, Antonio Luna Arroyo, Ignacio Burgoa Llano y Marco Antonio Zamora.

Al hacer uso de la palabra, el doctor Ignacio Burgoa se refirió a la situación jurídica del problema agrario y a las soluciones que se le han dado desde sus orígenes para resolver las angustias del campesino que, a pesar de la Reforma Agraria sigue padeciendo.

Hizo hincapié en que la mexicana no es una Constitu-

El problema agrario, agregó, es un problema muy complejo pues incluye factores económicos, sociales, políticos, étnicos, etcétera, pero desde 1910, en que Emiliano Zapata pugnó por el reparto de la tierra; Venustiano Carranza, que el 6 de enero de 1915 promulgó la Primera Ley Agraria en Veracruz, todas las leyes que le

sucedieron, buscan la forma de realizar en la forma más equitativa, el reparto de la tierra y la distribución de la riqueza agraria, sin atender sobre los derechos genuinos del individuo. En caso contrario, está el recurso del amparo que a través del tiempo ha sido un arma efectiva contra las injusticias y contra los abusos de autoridad.

A su vez, el presidente de la Academia Estudiantil de Derecho Constitucional y Amparo, explicó que la fundación de esta academia, que con este ciclo inicia sus actividades, obedeció al deseo de dar impulso al conocimiento de esta área del derecho y propiciar su investigación y su ejercicio.

El viernes 6, el doctor Felipe Tena Ramírez abordará el tema **Federalismo y Federalización: principio y término del sistema Federal Mexicano**; el lunes 9 el doctor Jorge Carpizo Mc Gregor, Abogado General de la UNAM, hablará acerca de **La declaración de desaparición de los poderes en una entidad federativa**.

Concluirá el ciclo con la participación del licenciado Benjamín Trillo H., quien expondrá la conferencia titulada **Constitución: control del poder del servidor público**.

CURSO SOBRE EL FUNCIONAMIENTO DE BIBLIOTECAS

El Departamento de Capacitación de la Dirección General de Personal de la UNAM, a petición de la Unidad Académica del Bachillerato del Colegio de Ciencias y Humanidades, plantel Vallejo, organizó un importante curso de capacitación que se inició esta semana y continuará hasta el viernes 6 de diciembre, con la participación de la Dirección General de Bibliotecas de la Universidad Nacional.

En la primera parte del curso, a cargo del profesor Antonio Lara, se desarrolló el tema general **La clasificación del congreso, su historia, uso y desarrollo en la aplicación**.

En esta etapa, se impartieron conocimientos acerca del desarrollo histórico de la biblioteca del congreso, historia del sistema de clasificación en la biblioteca del congreso, y definiciones de la clasificación, así como desarrollo esquemático de la clasificación y aplicación de los esquemas.

Posteriormente, el señor Oscar Zambrano continuó el curso

con Los diferentes sistemas usados en bibliotecas para el préstamo de libros y en especial el sistema Newmark. Se trata de dar a los empleados una idea del conjunto del funcionamiento de la biblioteca, proporcionar un panorama, a nivel introductorio, de los servicios de préstamo en la biblioteca; familiarizar al empleado con las fuentes de información, y su forma de presentación, y capacitar al empleado para que pueda asistir y guiar a los lectores y profesores en el uso de la biblioteca.

En esta parte del curso se combina el método expositivo con discusiones sobre los temas expuestos, con la idea de que participen los empleados.

El tercer punto, **La formación del catálogo al público, su uso y su utilidad**, estará a cargo del licenciado Angel Martínez Gutiérrez. Se darán a conocer las diferentes clases de catálogos, ventajas y desventajas; las diferentes formas de ordenamiento y alfabetización (perspectiva general), y el sistema de ficha única, desarrollo de juegos y prácticas de alfabetización.

BECAS PARA ESTUDIAR EN ISRAEL, ECUADOR Y BRASIL

La Organización de los Estados Americanos ofrece becas a egresados de las Facultades de Ciencias Políticas y Sociales, de Contaduría y Administración, de Filosofía y Letras y de la Escuela Nacional de Arquitectura de la UNAM, para que asistan a los seminarios que se realizarán a partir del año entrante en Israel, El Ecuador y Brasil.

En Israel y El Ecuador se impartirá un curso para egresados de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, sobre **Planificación del desarrollo integral**, el cual tendrá una duración de nueve meses, a partir del 18 de marzo de 1975.

Otro tipo de beca es para

asistir al curso **Interamericano de Comercialización Internacional**, que se efectuará en Brasil, a partir del 2 de abril de 1975, con una duración de cuatro meses.

También en Brasil se impartirán los cursos de **Maestría en Filosofía**, durante doce meses a partir del 6 de agosto de 1975, y de **Seguridad en estructuras**, a partir del 1o. de marzo de 1975, con una duración de sesenta días.

Para mayor información sobre estas becas, los interesados deberán acudir a la Comisión de Becas de la UNAM, ubicada en las Oficinas Administrativas número 2, planta baja, en Ciudad Universitaria.

GACETA UNAM

Universidad Nacional Autónoma de México

Dr. Guillermo Soberón Acevedo
Rector

Lic. Sergio Domínguez Vargas
Secretario General

Ing. Javier Jiménez Espriú
Secretario General Auxiliar

Dr. Valentín Molina Piñero
Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exámenes y vacaciones parciales.

Publicada por la Dirección General de Información.

110. Piso de la Rectoría.

C.U. México 20, D.F.

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.